



2025

**Commission : Conseil des experts sur la sécurité mondiale**

**Thématique : Comment protéger les civils de l'insécurité ?**

**Nom du think tank : *Heritage Foundation***

1. De quelle manière votre think tank est concerné par le sujet ?

Nous sommes le groupe de réflexion Heritage Foundation, dont le but est d'assurer la sécurité des civils de la manière la plus fiable possible. En effet, les citoyens ne peuvent vivre librement sans être protégés : vivre dans la peur limite la liberté. La sécurité des civils dépend de la capacité de nos États à riposter efficacement face aux crises. Ainsi, il ne s'agit plus seulement de reconstruire après un conflit, mais de prévenir les dangers potentiels. Les civils sont les premières victimes des tensions politiques et militaires, et il est de notre devoir de les protéger.

Aujourd'hui, les civils américains et ceux de nos alliés sont de plus en plus exposés aux conflits, au terrorisme et au crime organisé. Heritage Foundation estime qu'il est essentiel de proposer aux gouvernements des solutions fiables et efficaces pour faire face à ces menaces croissantes. Depuis sa création en 1973, notre think tank s'engage à conseiller les dirigeants politiques sur la meilleure manière de protéger les populations, en insistant sur le rôle d'États forts, d'armées prêtes et d'alliances solides, et en développant des stratégies concrètes de prévention et de sécurité afin que les civils puissent vivre libres et protégés dans un monde instable.

2. Que propose votre think tank ?

La Heritage Foundation propose de prévenir les conflits avant qu'ils ne s'aggravent, plutôt que de reconstruire après coup, en garantissant la sécurité des civils grâce à des interventions militaires rapides et ciblées. Elle recommande également de sécuriser ou de détruire les armes non utilisées afin qu'elles ne tombent pas entre de mauvaises mains.

Concernant les guerres hybrides, le think tank considère qu'une guerre doit être reconnue dès qu'une attaque organisée menace la sécurité des civils, que ce soit par des cyberattaques, de la propagande ou l'action de milices irrégulières. Il préconise de renforcer la cybersécurité, le renseignement et la résilience civile pour réagir rapidement, tout en dissuadant les adversaires grâce à une capacité de riposte crédible.

Face au terrorisme, Heritage Foundation propose d'identifier et de neutraliser les groupes terroristes avant qu'ils ne frappent les populations civiles, de couper leurs financements issus des trafics, des États soutenant le terrorisme ou des réseaux clandestins, et de coopérer avec les alliés pour partager renseignement et stratégies antiterroristes.

En matière de crime organisé et de trafic, le think tank recommande de lutter contre les réseaux criminels internationaux qui déstabilisent des régions entières, de renforcer la coopération policière et judiciaire internationale, et d'imposer des pressions économiques et diplomatiques sur les États qui ferment les yeux sur ces activités.

Enfin, concernant les armes et le progrès technologique, Heritage Foundation insiste sur le maintien de l'avantage technologique des forces alliées pour protéger les civils, le développement de systèmes défensifs adaptés aux nouvelles menaces comme les drones, le cyber et l'intelligence artificielle, ainsi que sur le contrôle du commerce des armes afin d'éviter leur prolifération tout en le maintenant légal pour les alliés fiables.